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Слово комбайнеру

НАПЕРЕКОР НЕПОГОДЕВ этом году я убираю хлеб в колхозе «Красная нива» зерновым комбайном пятнадцатый сезон. За полтора десятка лет, проведенных за штурвалом, пришлось повидать многое. Были годы с благоприятными условиями погоды для жатвы, а случались такие, что и по Полю комбайн сам не мог идти из-за сырости и его «таскал» на тросу гусенич ный трактор. Убирал посевыАВГУСТОВСКОЕУЧИТЕЛЬСКОЕВсе меньше и меньше остается до 1 сентября — начала учебного года, в преддверии которого учителя ежегодно собираются на свой педагогический совет, чтобы подвести итоги прошедшего и определить задачи на предстоящий учебный год.Усилия работников просвещения, общественности направлены в эти августовские дни, прежде всего, на то, чтобы своевременно завершить все работы, связанные с укреплением учебноматериальной базы школ. Это и строительство, и оборудование, и завоз топлива и многое другое.Слов нет —  все это очень нужно, очень важно. Но не менее важна и другая сторона дела — педагогическая подготовка к предстоящим занятиям.Учительские коллективы района, отдел народного образования с помощью партийных организаций и местных Советов за годы девятой пятилетки добились определенных успехов в обучении и воспитании подрастающего поколения. В основном завершен переход ко всеобщему среднему образованию молодежи,,сократилось второгодничество, повысилась успеваемость учащихся. Значительно укрепилась материальная база школ, улучшился качественный состав учительских кадров.В десятой пятилетке предстоит решать более сложные задачи во всех отраслях народного хозяйства, в том числе и в сфере образования и воспитания учащейся молодежи. В соответствии с решениями X X V  съезда КПСС органам народного образования и педагогическим коллективам необходимо решать задачи по дальнейшему развитию среднего всеобуча, укреплению воспитательной функции школы, совершенствованию методов преподавания, значительному улучшению трудовой подготовки и профессиональной ориентации школьников. Особое внимание следует уделить на идейно-политическое воспитание юношества, на изучение учащимися материалов XXV  съезда партии.Именно об этом должен пойти разговор на предстоящем районном учительском совещании, которое состоится 26 августа. И очень важно в докладе и в выступлениях участников совещания обратить главное внимание на все недостатки в учебцо-воспитательном процессе школ. Важно уже сейчас тщательно спланировать работу и по району, и по каждой школе. Речь идет о перспективных, комплексных планах на новый учебный год.Примером в этом может послужить опыт Пн- жемской средней школы. В этой школе перспективный план разработан на основе указаний $ X Y  съезда партии и нацелен на выполнение его решений. План еще весной, до ухода учителей в отпуск, был рассмотрен на открытом партийном собрании школы, на совещании директоров школ района и получил полное одобрение. Качество и эффективность воспитательной работы каждой школы в новом учебном году начинается с умного и действенного планирования. Следовательно, в каждой школе такой план на начало занятий должен быть непременно.Ответственным этапом в дальнейшем совершенствовании средней общеобразовательной школы призван стать 1976— 1977 учебный год— второй год пятилетия эффективности и качества. И чтобы он, действительно, стал шагом вперед в выполнении решений XXV  съезда партии, надо и всю подготовку к нему провести под знаком качества.
В. П ЕСТО В ,секретарь РК КПСС.

СЕЛЬСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
А О КАЧЕСТВЕ ЗАБЫЛИЗа годы девятой пятилетки в колхозе «Путь Ленина» было затрачено немало средств на капитальное строительство. Достаточно сказать, что были введены в строй два коровника, телятник, свинарник. гараж, ток, льносушильный пункт, здание колхозной конторы, шесть жилых домов и другие. Еще-шире развернулось строительство в текущей пятилетке. Достраивается комплекс зерносушильного склада на тысячу тонн, агрегат для приготовления вита- минно - травяной муки, заправочная станция. Строится животноводческий комплекс.на 800 голов.Большое внимание уделяется в хозяйстве строительству жилья. На сегодня имеется 25 колхозных квартир. Ведется строительство водопровода, двух двухквартирных и одного четырех- квартнрного домов. Как же не заниматься строительством жилья! Оно нужно для механизаторов, животноводов, а также для тех, кто из малонаселенных пунктов будет переселен на центральную усадьбу. То, что строят, это очень хорошо. Плохо то, что строят некачественно и очень долго.Рабочие Тоншаевской межколхозной передвижной механизированной колонны начали строить четырсхквартирнып дом еще в «прошлой пятилетке, в 1971 году. Однако им не хватило ее, поэтому пришлось занять и десятую пятилетку.

Если понаблюдаешь за ходом строительных работ, то берет сомнение, хватит ли им и этой пятилетки.Дом построен. Вставлены окна, настланы полы. Правда, нет здесь ни дверей, ни печек, ни ступенек. Не сделаны сараи, не вырыт колодец. Ведутся отделочные работы с шутками, с песнями, но до того некачественно, что уже сейчас на стенах всюду видны большие трещины. Пока не поздно, надо исправить допущенные огрехи. Иначе штукатурка быстро отвалится. Тогда придется новым жильцам сразу же заниматься ремонтом квартир. Получится, что вместо радости подарят новоселам одни огорчения. Не удовлетворят жильцов и окна. Они от уровня пола находятся на расстоянии роста человека.Не блещут темпы работ и у альцевс- ких строителей. До сего времени они не могут пустить КЗС с зерноскладом. Их не волнует, что уже началась уборочная страда и этот объект колхозу очень и очень необходим. С незаконченным строительством пущен в действие и АВМ— нет навеса. В результате во время дождливой погоды не приходится заготовлять витаминную муку.Десятая пятилетка— пятилетка качества. Ето-кто, а строители не должны об этом забывать ни на минуту.
В. А Н Д Р Е Е В .

С  о о бщ ает  Т А  С  СТрудовые будни
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 13 

(ТАСС). К 13 часам московского време
ни орбитальная научная станция «Са
лют-5» совершила 830 оборотов вокруг 
Земли, из них 587— с экипажем на 
борту.

12 августа космонавты Борис Волынов 
и Виталий Жолобов проводили фото
графирование отдельных районов тер
ритории 'Советского Союза в интересах 
различных отраслей народного хозяй
ства.

Продолжается начатый 7 августа вто
рой эксперимент по выращиванию кри
сталлов. В отличие от первого в новом 
эксперименте в водный раствор алюмо
калиевых квасцов добавлено красящее 
вещество с целью изучения диффузии 
примеси в выращиваемые кристаллы.

Начался очередной биологический 
эксперимент по развитию семян с це
лью исследования зависимости их роста 
от длительности пребывания в космиче
ском пространстве.

Состояние здоровья товарищей Волы- 
нова и Жолобова хорошее. Полет стан
ции «Салют-5» продолжается.Вокруг луны

Как уже сообщалось, 9 августа 1976 
года был осуществлен запуск автома
тической станции «Луна-24».

Во время полета по трассе Земля— 
Луна со станцией регулярно проводи
лись сеансы радиосвязи, в ходе кото
рых измерялись параметры траектории 
движения и контролировалась работа

бортовых систем и агрегатов станции.
С целью обеспечения выхода автома

тической станции в заданную точку 
окололунного пространства 11 августа 
была осуществлена коррекция траек
тории полета.

При подлете к Луне 14 августа 1976 го
да в 2 часа 11 минут было проведено 
торможение станции, в результате чего 
она перешла на круговую селеноцент
рическую орбиту с параметрами:

— высота над поверхностью Луны — 
115 километров;

— наклонение к плоскости лунного 
экватора— 120 градусов;

— период обращения вокруг Луны— 
1 час 59 минут.

По данным телеметрической инфор
мации, все бортовые системы станции 
функционируют нормально.

Центр дальней космической связи 
поддерживает со станцией устойчивую 
радиосвязь. Координационно-вычислите
льный центр ведет обработку поступаю
щей информации.

и полеглые, и низкорослые, и .побитые градом. Однако не было года, чтобы наши комбайнеры оставляли зерновые культуры в поле неубранными.К нынешней уборке зерна мы подготовили четыре комбайна. В ремонте их принимали участие сами водители; В. Ф. Клешнин, В. Е . Гущин, В. Д. Храмцов и я . Сейчас наши машины в полной готовности. Навесными жатками скошены и уложены в рядки первые гектары озимой ржи.Однако погода этого лета преподнесла земледельцам района очередной неприятный сюрприз. Обильные дожди значительно задержали созревание сельскохозяйственных культур, а сильные ветры скрутили и положили на землю рожь, овес, ячмень и лен, не говоря уже о семенниках многолетних трав. Первые скошенные участки зерновых показали, что на жатки нужно ставить стеблеподъемники. На ряде полей может быть придется водить уборочные машины не как обычно в круговую, а в одном— двух направлениях. Из-за высокого и густого стеб- лястоя скорость движения' тоже будет ниже нормальной. Кроме того, затянувшееся ненастье так же не способствует успешной работе. Теперь мы убедились, что страда нам предстоит очень и очень трудная. Мне думается, самая тяжелая из всех проведенных мною ранее.Но хлеб есть хлеб. Как бы не было трудно, его убирать надо обязательно. Это хорошо понимают и правление колхоза, установившее нам хорошую оплату за труд, партийная и профсоюзная организации, разработавшие условия социалистического соревнования комбайнеров. Нами, в свою очередь, приняты соцобязательства —  на уборке урожая работать эффективно и качественно. Считаться со временем в такую горячую пору мы не будем. Трудиться будем так, чтобы не упустить " ни один погожий час.Плохо у нас только то, что не организовано в хозяйстве общественное питание, и нам приходится в целях экономии времени, еду носить' в поле с собой и питаться всухомятку. Нужно правлению колхоза для людей, занятых на уборке урожая, организовать приготовление пищи и привозить ее непосредственно на рабочие места. От того будет только выигрыш хозяйству, так как работать все будут и больше, и производительнее.
А. К Л Е Ш Н И Н ,комбайнер колхоза «Красная нива».

ИЗВЕЩЕНИЕ20 августа 1976 года в Д 1 часов дня в помещении райкома К П С С  созывается очередная V III сессия Тоншаевского районного Совета депутатов трудящихся X V  созыва.Повестка дня:
1. О мероприятиях по повышению эффективности использования мелиорируемых земель в колхозах и совхозах района.2. Отчет постоянной комиссии по социалистической законности и охране общественного порядка.

ЗА ГО ТОВКА КОРМОВ
Данные райсельхозуправления на 16 августа. 

Первая графа— план заготовки силоса, вторая— заготовлено, третья-
план заготовки сенажа, 
(в тоннах).

четвертая-—заготовлено, п ятая--заготовлено сена

«Коммунар» 3000 3584 1200 2100 545
Имени Кирова 2200 2410 1000 1900 350
Имени Ленина 3000 3716 1100 1500 708
Имени Тимирязева 1500 1900 600 800 410
«Малокаменский» 2200 1570 1200 1300 380
«Путь Ленина» 1500 1700 700 700. 225
Имени Свердлова 2500 1620 800 1230 220
«Ошминский» 3500 2049 2700 2890 489
«Красная нива» 1800 1900 500 500 240
«Прогресс» 2000 1650 500 800 300
«Пижемский» 1500 670 500 300 364
«Вякшенерский» 3000 1800 2500 1600 420
«Колос» 2300 1368 900 600 435
В сего  по району 30000 25937 15000 16220 5086



Партийная жизнь .................— >  —  

ПРЕСТИЖ КОММУНИСТАЧлены партии колхозной организации в Больших Белках еще и наполовину не собрались на свое собрание, назначенное йа семнадцать часов, как опять зарядил дождь. Мелкий, нудный, по-осеннему холодный, несмотря на середину августа. В колхозе имени Ленина в эти дни самый пик уборочных работ, колхозники спешат больше заготовить кормов, а погода мешает, тормозит дело. Да если бы только погода! Тормозят его и некоторые работники хозяйства, даже ответственные. По этому поводу и сегодняшнее собрание коммунистов. «Внеплановое», как сказал секретарь партбюро Е . В . Рябков.В повестке дня два персональных дела членов КПСС. А. Демина, заместителя председателя колхоза по животноводству и Г. Горшковой, завхоза местной восьмилетнеи школы.По обоим вопросам не было докладов и установленного регламента выступающим. Были краткие сообщения Е . В. Рябкова о делах обсуждаемых и откровенные, тоже небольшие, высказывания о них товарищей по партии и труду.Перед началом уборки трав решением партийного бюро А. Демин, был как отвечающий за отрасль животноводства в колхозе, закреплен ответственным за своевременную и качественную закладку силоса и сенажа во всех бригадах. Сначала все шло хорошо, товарищ Демин успешно выполнял общественное по

ручение. А потом «свихнулся». Как говорят в народе, начал «закладывать за ворот- 7 ник». Дело дошло до того, что он два дня в хорошую погоду вообще не появлялся на работе. Глядя на его поведение тоже самое начали делать машинисты силосоуборочных комбайнов, трактористы и шофера транспортных средств, подвозившие зеленую массу к траншеям. Работа,, таким образом, была фактически сорвана. За два погожих летних дня сотни тонн ценнейшего корма так и остались в поле.И вот сегодня Демин, краснея и отводя глаза в сторону, несет ответ- перед товарищами. Он больше молчит. Нечего ему сказать в свое оправдание, в ответ на гневные слова колхозников 1 .  К. Аплатоваи Н. А . Чугунова, тракториста- машиниста II. Ф. Буркова, председателя правления хозяйства Л. Н. Чугунова. Осуждая недостойное поведение А. Демина, они вносят предложения о суровом наказании его за поступок, порочащий высокое звание коммуниста.Г. Горшкова по сравнению с А. Деминым в партии недавно. Всего несколько лет. Но вступив в ее ряды, она по молодости лет видимо быстро забыла отдельные пункты Устава, где говорится об обязательном посещении всех партийных собраний, о • систематическом повышении каждым членом КПСС своего политического уровня. В течение не

скольких месяцев Г. Горшкову не видели ни на партсобраниях, ни в школе политпросвещения. В дополнение и в быту ведет себя не совсем достойно.Воспитывали товарищи Г. Горшкову, я бы сказал, тоже строго, без всяких скидок на ее молодость и неопытность. Весьма поучительными были выступления старого члена партии ветерана Великой Отечественной войны П. М. Жукова и председателе сельского Совета Н. А. Чики- шевой.— Мы не можем;— сказал П. М. Жуков, — прощать коммунистам ни малейшего нарушения норм партийной жизни и строго спрашиваем с каждого, кто не желает это соблюдать. Будь это на производстве или в общественном месте, или дома. Тобарищ Горшкова знала, какую ответственность берет на свои плечи, вступая в1 нашу организацию. А она повела себя неправильно. Зазналась. Выше коллектива старается себя поставить. Не хорошо это. В партии мы все равны, и если она этого не поймет, не сделает выводы из сегодняшнего разговора, пусть во всем винит только себя, когда придется нам от нее избавиться.За вынесение товарищам Демину и Горшковой строгих партийных взысканий, коммунисты первичной партийной организации колхоза имени Ленина проголосовали единодушно.
В. МА РА Е В .

Металлолом — м а р т е н а м

Д Е Л О  В А Ж Н О Е ,...Красивый пейзаж открывается, когда едешь по дороге в сторону Вякшенера. Привольно раскинул свои угодья совхоз «Бякшенерский». Ехать бы и наслаждаться теми видами, которые открываются перед путешественником. Только не везде это люоование .приносит наслаждение.Мы подъезжаем к деревне Сухой Овраг. Пустующая площадь около деревни заросла бурьяном. Из травы, вымахавшей в рост человека, как немой укор руководителям совхоза, виднеются давно пришедшие в негодность сельскохозяйственные машины и другая техника. Если приглядеться внимательнее, то можно узнать и старую, дедовских времен сеялку, конную молотилку, веялку. Все это давным - давно пришло в негодность, и всему одна дорога— в мартеновские печи, где металл сослужит людям еще одну добрую службу.Много металлического лома и вокруг деревень Ашкаты, Иисьменер и Дупляки. Во всех населенных пунктах десятки тонн негодного металлолома.Доведенный до совхоза план сдачи этого вторичного сырья составляет в этом году 45 тонн. При полугодовом плане 23 тонны отгружено за семь месяцев только 20,5 тонны.В июне и июле за отгрузку металлолома не принимались. А в это время металл подвергается воздействию солнца,

дождей и ветров и теряет свои ценные свойства. Ржавый ме-' талл в переплавку не годится. Однако руководителей совхоза это, кажется, не заботит.
'  Если бы это было не так, не стояла бы на отшибе у дер. Письменер забытая всеми пилорама. Вот уже пятнадцать лет она бездействует и мозолит глаза каждому проезжающему, так как очень хорошо видна с дороги. У вякшенерс- ких же руководителей до нее не доходят руки.А между тем, нельзя забывать о том, что пятьдесят процентов стали в стране выплавляется из металлического лома.Директор совхоза В. А. Безденежных ссылается на отсутствие транспорта. Однако сколько раз за лето машины из совхоза шли за комбикормами до Шахуньи порожняком. Это ли не выход из положения.Автокран при желании тоже можно найти. В этом деле районное объединение «Сельхозтехника» пошло бы им навстречу.Небесполезно будет напомнить, что такие колхозы, как «Коммунар» и имени Кирова, совхоз «Ошминский» и некоторые другие обходятся своими силами и отлично справляются с плановыми заданиями.О равнодушии некоторых руководителей к порученному

Н У Ж Н О Еделу говорит и такой факт. На днях в совхоз «Вякшенерс- кий» была выделена машина для сбора металлолома. Мас- теру-наладчику первого отделения В. А. Смирнову было дано указание загрузить машину металлоломом и отвезти его в Шахунью на сдаточный пункт. Было погружено в этот день только 1,3 тонны, то есть машина была использована не на полную мощность. А ведь можно было сделать не один рейс, а несколько, и отгрузить металла гораздо больше.Видимо, только нерадивостью и нежеланием заниматься столь хлопотным делом можно объяснить тот факт, что в совхозе «Вякшенерс- кий» под открытым небом валяются десятки тонн металлолома.На территории района имеется не _менее трехсот тонн металлического лома. Сдача его мартенам — дело общегосударственной важности. Об этом забывает, например, и руководство колхоза имени Свердлова, где также дела с отгрузкой металлического лома идут не блестяще.
В. ЗИ Б О Р О В ,уполномоченный«Вторчермета»,
А. Г Р У З Д Е В ,• заведующий орготделомРК вдксм,

А. М И Х А Л И Ц Ы Н ,сотрудник редакции.

ЖИЗНЬ СОВЕТОВПеред началом косовицы хлебов в Прудовском сельском Совете состоялось заседание исполнительного комитета.Были рассмотрены .два вопроса: «Об исполнении бюджета сельского Совета за первое полугодие» к «О готовности колхозов Совета к уборке зерновых и севу озимых- культур».

По второму вопросу повестки заседания исполкома были заслушаны старшие агрономы колхозов «Малокаменский» и имени Тимирязева т. т. Яровикова В. И. и Тома- > ров А. Ф.По обоим вопросам приняты соответствующие решения.
Б. Б Е Р Е З И Н .

НЕ СТАРЕЕТ ДУШОГ ВЕТЕРАНСемьдесят лет исполнилось ветерану колхозного движения в районе Николаю Васильевичу Хомякову. Более сорока лет проработал он в родном колхозе «Красная нива». Двадцать пять из них возглавлял ответственный орган руководства хозяйством—его правление.Несмотря на солидные

годы, Николай Васильевич продолжает актив- • ную трудовую жизнь. П оследние десять лет он бессменный заведующий фермой на центральной усадьбе колхоза в Большой Ширте. Ему по-прежнему не занимать у мо- * лодых энергии и хозяйственной сметки. Дела на ферме идут’ неплохо.
В. Н И К О Л А Е В .---------------------------- ■ *

Строители из Узбекистана приступили к работам в Ивановской 
области. Им предстоит возвести 120 тысяч квадратных метров 
жилья, построить детские сады и школы, клубы и комбинаты быто
вого обслуживания.

Успешно работают посланцы Узбекистана в составе Шуйской 
передвижной механизированной колонны № 6.

S На снимке (слева направо): члены отряда строителей из Уз- 
I бекистана М. Усманов, .К. Мамадалиев и В. Ратькин.

Фото И.Дынина (Фотохроника ТАСС), У

М осква. На ВДНХ СССР продолжает работу тематическая вы
ставка «Агрохимия-76». Она привлекает большое внимание специа
листов и гостей столицы. -

На снимке: демонстрируется аппаратура для производства ми
неральных удобрений.

По следам наших выступлений

«НА ТОЧКЕ ЗАМЕРЗАНИЯ»Под таким заголовком в 40 номере нашей газеты была помещена корреспонденция сотрудника Т. Томаровой. Б ней говорилось о неудовлетворительном ходе строительных работ на районном узле связи и на Доме культуры. Это было вызвано тем, что не выполнялся график поставки строительных материалов.Данная заметка была обсуждена в Горьковском областном ремонтно -  строительном тресте Ns 1. Вот что нам сооб

щили: «На строительство узла связи требуемые сборный железобетон, керамзит, стц- лярные изделия поставлены. Здание находится под крышей. Начаты штукатурные и сантехнические работы.На строительство Дома культуры поставлены плиты перекрытия подвала. Ведутся работы по кирпичной кладке стен. Ремстройучастку выделен металл для монолитных участков».
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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА: КАК ОНИ ВЫПОЛНЯЮТСЯ? ..............................................................................шип

I 1 I I I I I I I M I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l  I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I

Хороший урожай зерновых 
выращен в колхозе имени 
Кирова Богучарского района 
Воронежской области. В хо
зяйстве идет жатва. Уборка в 
нынешнем году проходит в 
сложных погодных условиях: 
мешают частые дожди. Тру
женики колхоза прилагают 
все усилия к тому, чтобы за
вершить страду за 10 дней.

В хозяйстве созданы все ус
ловия для механизаторов. 
Оборудованы передвижные 
полевые станы, где есть, по
ходная столовая, палатки для 
отдыха. Автолавки доставля
ют механизаторам необходи
мые товары.

Ежедневно на полевом ста
не подводятся итоги дня. Луч
шим комбайнерам вручается 
вымпел победителя.

На верхнем снимке: комсо
молка Надежда Голоденко 
доставила на полевой стён 
свежие газеты и журналы.

На нижних снимках: на по
левом стане колхоза имени 
Кирова. На переднем плане— 
передовой комбайнер хозяй
ства С. Рыбалко и секретарь 
парткома Н. Кравцов (справа) 
обсуждают итоги работы дня.

У продавца автолавки Т. Фи- 
лоненко всегда большой вы
бор товаров для механизато
ров.

ПОЧЕМУ РЕЗУЛЬТАТЫ РАЗНЫЕ? нар». Они получили за три месяца пастбищного периода больше .молока, чем другие доярки района.Причин низких надоев в этом году немало: есть и объективные, но есть и такие, которые можно устранить. В колхозах «Коммунар» на Пи- жемской ферме, Втюринской — имени Свердлова и ряде других нерегулярно подвозилась зеленая подкормка, в погожие летние дни скот пасли лишь по десять часов. Были и другие помехи. *На календаре половина августа. Лето уходит. В оставшееся время пастбищного периода нужно принять все меры, чтобы увеличить производство молока по сравнению с прошлым годом,
М. Г А В Р И Л И Н А ,главный зоотехник райсельхозуправления,

Последний год девятой пятилетки принес тоншаевским животноводам немало хороших показателей. Работники молочных ферм получили от коровы более двух тысяч килограммов молока, неплохо работали овцеводы, телятницы, сви поводы.Успех был, но его необходимо закрепить, а не отступать на прежние' позиции. С начала года так и было. Еще в апреле надои были больше, чем в прошлом году.В мае состоялось районное совещание животноводов, где были приняты социалистические обязательства на летний пастбищный период. Прошло уже три месяца с тех пор, как скот находится на пастбищах. Время подвести и некоторые итоги работы пастухов и доярок летом. Публикуемая сводка показывает, сколько молока от коровы получено от каж- .дой 'коровы в мае, июне ииюле.«Красная нива» 795Имени Тимирязева 773Имени Кирова 694«Малокаменский» 676«Коммунар», 670Путь Ленина». 652Имени Свердлова 589Имени Ленина 586«Колос» 559«Вякшенерский» 552«Ошминский» 502«Прогресс» 489
Всего по району 600Эти данные говорят о многом. Необходимо, чтобы выполнить годовые социалистические обязательства, летом получить по 1430 килограммов молока от коровы. За три месяца пастбищного периода получено лишь по 600. Низкие надои в летние месяцы в совхозах «Прогресс», «Ошминский» и «Вякшенерский», колхозах «Колос» и имени Свердлова.

В мае необходимо было надоить по 190 килограммов молока от коровы. С этим справились лишь колхозы имени Тимирязева, «Красная нива», «Коммунар», а в целом по району было надоено по 167 килограммов молока от коровы. Холодная весна не позволила получить хорошие надои, так как на пастбищах не было нормального травостоя.Июньское обязательство (280 килограммов молока от коровы) выполнил только колхоз «Красная нива», а июльское (255 кг молока от коровы) колхозы «Красная нива» и «Путь Ленина». За три месяца отставание от обязательств уже составило 125 килограммов.А как работают коллективы доярок на фермах? Здесь также наблюдается большая разница в надоях. За май, июнь и июль евстроповские доярки колхоза «Коммунар» получили по 830 килограммов молока от коровы, а за это время животноводы первой ошминской фермы совхоза ,  «Ошминский» получили лишь по 417 килограммов. Вот лучшие фермы по итогам трех месяцев пастбищного периода и надой на корову. Евстроповская «Коммунар» 830, Ширтинская «Красная нива» 795, Малоломовс- кая имени Тимирязева 775, Ошарская имени Кирова 740, Зотовекая имени Кирова 728, Павловская «Малокаменский» 725.Отстают по надоям за пастбищный период фермы: Ош- минская № 1 «Ошминский» 417, Мирянгская «Прогресс» 438, Ошминская № 2 «Ошминский» 457, «Шуяшумская «Ошминский» 491, Орловская «Колос» 519, Ашкатская «Вякшенерский» 531.Трудно будет выполнить обязательства на пастбищный

период. Отстающие уже были названы, но однако на десятое августа за все летние дни суточный валовой надой сравнялся < прошлогодним. Если в ближайшие дни будет рост, то дело еще поправить можно, да и нужно. Вот-вот в рационе должны появиться концентраты урожая этого года.Некоторые доярки и в трудных условиях сумели добиться хороших надоев. Это А. К. Ложкина, 3. Ф. Березина, 0. Д. Курочкина и В. Ф. Томарова из колхоза имени Тимирязева, Ф. Н. Шахматова, В. Т. Солоницына и В. А . Солоницына ( из колхоза имени Кирова, 3. Ф. Королева и М. А. Клешнина из колхоза «Красная нива», Е . Г. Тимофеева и В . Г. Ма- ковеева из Колхоза «Комму

97 3 —80 20 —77 23 —74 26 —60 40 —52 48 -̂-48 48 444 56 —40 6040 52 832 68 —31 69 —21 79 —
56 43 1

Первая графа — сдано молока первым сортом, вторая— сдано молока вторым сортом, третья —  несортовое (в процентах с начала года).«Путь Ленина»«Ошминский»Имени Тимирязева «Прогресс»Имени Кирова «Коммунар»« Малокаменский »Имени Ленина Имени Свердлова «Вякшенерский» «Одошнурский»«Красная нива»«Колос»
Всего по районуПовышение качества молока при возрастающем объеме производства приобретает первостепенное значение. Это дает экономический эффект для хозяйств и молочного завода. Труженики сельского хозяйства района развернули социалистическое соревнование за выполнение заданий десятой пятилетки и улучшение качества сдаваемой государству продукции.В первом полугодии шел значительный рост продаваемого молока государству по качеству. Если в январе колхозами и совхозами было сдано молока первым сортом 36 процентов, то за семь месяцев этого года сдано молока первым сортом 56 процентов, 43

ВЫГОДА БУДЕТ ВСЕМ
К а ч е с т в у  п р о д у к ц и и  —  п о с т о я н н о е  вним аниепроцента вторым и 1 процент несортовым. Две трети несортового молока всего района сдал совхоз «Вякшенерский».Переход на сдачу-прием молока по государственному стандарту способствовал значительному улучшению его качества.На большинстве ферм доярки содержат в чистоте аппаратуру и молочную посуду, строго соблюдают правила санитарии и личной гигиены. Это также способствует. улучшению качества молока.Во всех колхозах и совхозах заинтересованность доярок сдавать молоко высокого качества подкрепляется мерами морального и материального поощрения. Оплата их труда поставлена в .зависимость от качества сданного на маслозавод молока.Основная оплата производится за количество надоенного базисного молока, и дополнительная — за качественные показатели. Повышение качества молока сказалось положительно на выработке молочной продукции и экономических показателях маслозавода.

Осуществление ряда мероприятий по улучшению качества молока создало благоприятные условия для перехода колхозов «Путь Ленина», имени Кирова, имени Тимирязева, имени Ленина, «Коммунар» на сдачу-прием молока непосредственно в хозяйствах и вывоз его транспортом .маслозавода. Это способствовало бы дальнейшему повышению качества молока.Показатели могут быть" еще лучше, если руководители колхозов и совхозов и их специалисты, специалисты молочного завода, управления сельского хозяйства и госинс- пекции примут дополнительные меры по устранению ряда причин, мешающих получению высококачественной продукции.Колхоз «Путь Ленина» за семь месяцев сдал 97 процентов молока первым сортом, совхоз «Ошминский» —  80, колхоз имени Тимирязева— 77, совхоз «Прогресс» — 74, имени Кирова — 60. Колхозы «Путь Ленина», имени Кирова, совхозы «Ошминский» и «Прогресс» все молоко сдали

сортовым. Эти хозяйства смогли добиться таких высоких показателей только за счет хорошей организации охлаждения молока.А вот в совхозе «Вякшенерский», колхозе «Малокаменский» этой важной операции в технологии обработки молока не придают должного внимания, поэтому они сдали первым сортом молока лишь от 40 до 48 процентов.Из года в год эти хозяйства заготавливают льда значительно меньше потребности. В результате они вынуждены в весенне-летний период сдавать молоко плохо охлажденное ил» в парном виде.Медленно решаются в колхозах и совхозах района вопросы с организацией лаборатории, а для их организации в хозяйствах имеются все возможности. Сейчас нет никаких причин, тормозивших это дело. Нужно только желание руководителей и их специалистов организовать эту работу. Во все хозяйства завезены центрофу- ги и другой материал. Отсутствие лаборатории мешает вести контроль за качеством

продаваемого молока. Только в колхозе «Путь Ленина» постоянно, без перерывов в течение всего года проверяется качество молока на содержание жира, загрязненность и бактериальную обсеменен-JTOCTb.Жирность молока за семь месяцев этого года значительно возросла в целом по району и стала выше базисной. Колхозам и совхозам в пересчете на базисную жирность дополнительно зачтено 760 центнеров молока.Из-за низкого уровня организации и культуры производства молока, отсутствие элементарных условий для обработки его и хранения на молочно-товарных фермах молоко имеет высокобактериальную обсемененность. Значитель ная часть молока все еще поступает на завод с повышенной кислотностью. Низкий уровень качества -молока можно объяснит^ только неудовлетворительным санитарным состоянием ферм.Упорная работа требуется в летнее время от специалистов и животноводов’ по постоянному улучшению качества сдаваемого молока государству.
Г. К И С Е Л Е В ,главный госинспектор по ,  закупкам и качеству сельхозпродуктов!
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З В Е Н ЯПрошло уже более одиннадцати лет со дня открытия детского сада-яслей в селе Ош- минское. За эти годы многие ребята прошли здесь дошкольную подготовку и получили путевки в школу. Все это время заведующей, является Эльвира Александровна Пешкиче- ва.Словно в пчелином улье, оживленно и шумно бывает в этом здании с утра и до окончания рабочего дня. Одного за другим принимают утром своих воспитанников. воспитательницы Галина Николаевна Дерышева и Антонина Александровна Трушкова вместе с заведующей садиком.В летние дни, когда позволяет погода, ребят, посещающих садик, принимают на свежем воздухе. До завтрака они знакомятся с новыми явлениями в природе. Это дает им первые понятия о природе и прививает любовь к ней.А в это время работники кухни во главе с поваром Зинаидой Матвеевной Втюриной уже отпускают завтрак для ребятишек. Как всегда, он бывает очень вкусный, ребята съедают все с большим апне-

Т Д Е Т С К И Е  Г О Л О С Атитом. В этом большая заслуга Зинаиды Матвеевны, работающей здесь с момента открытия.Готовятся к приему детей и нянечки Нина Григорьевна Колесникова с Александрой Евдокимовной Смирновой. Еще накануне, стараясь создать для детей чистоту и уют, они наводят порядок в игровых комнатах, в которых ребята проводят занятия и спят, в столовой. Утром, как только накроют столы, помогают воспитателям раздевать ребятишек, усаживать их за столы.В благоприятную погоду воспитатели стараются с ребятами больше находиться на свежем воздухе. Он закаляет детский организм, способствует хорошему аппетиту и сну. С ребятами организуются подвижные игры, прогулки. На территории детского сада-яслей построены домики, грибки с песочницами, лавочки и так далее. На улицу из групп выносят машинки, мячики, ведерки, лопатки и совочки. В это время каждый бывает занят своим любимым делом.Те, кто поменьше, играют

на веранде. В их распоряжении тоже немало игрушек. С ними -устраивают хоровод, проводят подвижные игры.В ненастную погоду ребята выходят на веранду или же находятся в группе. В группах у них организованы игровые уголки. Мальчикам больше по душе машинки, тракторы, ну, а девочкам— куклы. Есть здесь и настольные игры, которые также детям очень нравятся. Они учат их быть ловкими', внимательными.С удовольствием ребята сидят и на занятиях. На них они знакомятся со сказками,с маленькими рассказами, стихами, приобретают первые навыки в счете. Особенно охотно занимаются рисованием, аппликацией, лепкой. Каждый из ребят, стараясь порадовать своих пап и мам, несет свои рисунки, поделки домой. Однако прежде они выставляются на стенде.Интересно проходят здесь физкультурные занятия. Упражнения проводятся с различными атрибутами: мячиками, кубиками, скакалками, мешочками с песком и так да

лее.На музыкальных занятиях дети разучивают песни, танцы. С ними они выступают перед своими родителями во в]Гемя праздничных утренников.Для детского сада-яслей приобретен телевизор. Детские передачи ребята смотрят с большой охотой. А после просмотра организуются обсуждения. В них ребята принимают активное участие.Детский сад-ясли посещает 30 ребят. Это значит, что их мамы имеют возможности активно участвовать . в трудовой жизни совхоза. Однако в хозяйстве еще далеко не полностью разрешен вопрос с устройством детей в дошкольные учреждения! Даже в селе Ош- минское не все желающие могут устроить ребят в детсад- ясли. Дело в том, что здание кетиповое, места в нем мало. В такой тесноте нелегко приходится- работать воспитателям и нянечкам. Поэтому руководителям совхоза надо подумать о расширении помещения.
Т. ТО М А Р О В А .

Швеция. Три месяца жил в 
семье Рёкен белый медвежо
нок Люцифер. Он очень под
ружился со всей семьей и 
особенно с четырехлетней 
Мартиной, которая кормила 
его молоком и сладостями. 
Однако со временем когти и 
зубы медвежонка окрепли на
столько, что стали опасными 
для гостеприимных хозяев. 
Люциферу пришлось распро
щаться со своей домашней 
жизнью и вернуться в зоопарк п о д  С т о к г о л ь а л о м , где он ро
дился.

На снимке: прощание с мед
вежонком.

Фото Камера Пресс—ТАСС.

КОНЦЕРТЫ ПТИЧЬЕГО ХОРА

Белорусская ССР. Черный дрозд «Наум» и соловей «Фьюють»,— популярные певцы в Минске....К ак только птицы услышат знакомую мелодию вальса «Сказки Венского леса» И. Штрауса, они начинают петь, раздаются трели, щебетанье, щелканье, свист. Но вот среди этой какофонии возникает стройная мелодия, «исполняемая» дроздом и соловьем. На нее, как на камертон, настраиваются шестьдесят старательных певцов.Особенно любят пернатые веселую музыку. Они залихватски исполняют русскую плясовую «Барыню», народную песню «Коробейники». Пересмешница-сойка в конце каждого куплета добавляет разудалое «ха -ха» . Она очень смешно пародирует пение птиц, когда в антракте владелец хора минский елесарь Леонид Гермацкий представляет телезрителям его участников.Не просто было обучить птиц выступать в концерте самостоятельно. Не у каждой птицы, даже если она и считается певчей, красивый, сильный «голос», хороший «музыкальный слух». Всех нынешних солистов Леонид Гермацкий прослушивал на воле: в поле, в лесу. За соловьем, например, которого ценят за «басовое колено», он охотился два года. А пять других, считающихся самыми заливистыми и звонкими, привез из курских лесов. Много времени ушло и на обучение пернатого хора.На снимке: Л. Гермацкий в телестудии во время передачи «Природа и мы».Фото А. Николаева. . (Фотохроника ТАСС).
ПроисшествияЧлены правления колхоза имени Свердлова и специалисты районного управления сельского хозяйства неоднократно говорили зоотехнику хозяйства В. Вершинину:— Василий, окольцуй племенного быка на Втюринской ферме и не пускай его в стадо. Можешь большую беду нажить. "

Н А К А З А НОднако колхозный специалист не внял хорошим советам, за что сам' же и поплатился.Однажды, придя на пастбище, Вершинин зазевался, и бык, подкравшись сбоку, наказал его за беспечность и нарушение зоотехнических правил содержания производителей.

МАЛ КОЛОСОК, ДА ДОРОГ
Издавна на Руси говорили: 

«Не красна изба углами, а
красна пирогами». Без хлеба 
не ведется задушевная бесе
да, хлебом да солью встре
чают дорогих гостей. И хотя 
в наши дни «Не хлебом еди
ным сыт человек», любовь 
народа к хлебу бережно хра
нится и приумножается, о 
чем свидетельствуют бытую
щие в разговорной речи как 
традиционные, так и новые 
пословицы и поговорки о
хлебе:

Просыпал горсть зерна — 
грош тебе цена.

Колос к колосу — Родине 
сноп.

Без солнца холодно, без 
хлеба голодно.

Хлеб — главное, когда его 
нет, и не главное, когда он
есть.

Без соли —  невкусно, без 
хлеба— несытно.

И обед не в обед, если 
хлеба нет.

Ешь пироги, а хлеб береги.
Калач приестся, а хлеб— ни

когда.
Глыба золота не перевесит 

крошки хлеба.
Без хлеба, воды и огня не 

живет ни одна семья.
Однако хлеб — это не толь

ко необходимый продукт пи
тания для человека. Он не
зримо содержится и в ряде 
других продуктах первой не
обходимости: мясе, сливоч
ном масле, молоке, яйцах. Не 
зря исстари на Руси говорит
ся: «Не гладь корову рукой, 
а гладь ее мукой», «Курочка 
по зернышку клюет, да сыто 
живет».

В. ГРА Ч ЕВ,
фольклорист, член Всесоюз

ного общества «Знание».

Б Ы К О МПодняв своего, шефа на рога, бык бросил затем его на землю и начал усердно катать по лугу.Только благодаря находчивости, а может милости колхозного бугая, Василий Вершинин остался жив, поплатившись за свою безответственность несколькими сломанными ребрами.

ОХО ТА РА 3  РЕШЕН АНа летне-осенний период охота на пернатую дичь разрешена с 21 августа по 15 ноября. Установлены дни покоя с запретом охоты на пернатую дичь— это вторник, среда и четверг. Предельные нормы добычи дичи за один день охоты— три утки, один тетерев. Запрещается охота на глухаря, белую и серую куропатку, лебедя, журавля, черного аиста, вынь, чаек, дневных хищных птиц, сов, дятлов, кукушек, певчих и других полезных непромысловых птиц.В левобережных районах Горьковской области на севере от реки Волги разрешен отстрел медведей, но только но разрешениям госохотинспек- ции при облисполкоме в период с первого сентября по первое декабря.

Охота на территории охотничьих хозяйств допускается по путевкам их администрации. Стоимость разовой, путевки 0,5 руб., на сезон охоты—  3 руб.- Госохотинспекция, областные управления лесного хозяйства и внутренних дел обязаны установить строгий контроль за соблюдением порядка и сроков охоты.Исполком райсовета- решил объявить водоем Тоншаевс- кого райпо в дер. Одошнур и водоем охотобщества в дер. Шатташкем запретными. Па этих водоемах разрешается охота только по путевкам правления райпо и райохот- общества.Запрещается охота незарегистрированными ружьями.
ЗАЩИТИМ ЛЕС ОТ ПОЖАРАЛес— наше богатство, кладовая сырья и ценной продукции, источник здоровья и бодрости. Сберечь его от пожаров — обязанность каждого гражданина.К тем, кто халатно относится к соблюдению Правил пожарной безопасности в лесах, советский закон суров.Так, нарушившие выше указанные Правила, должностные лица штрафуются в размере до 50 рублей,а граждане— до 10 рублей. В том случае, если нарушение указанных Правил повлекло за собой возникновение лесного пожара,' либо распространение его на значительной площади, если эти действия н ^  влекут за собой уголовной ответственности,—  должностные лица платят штраф в размере до 100 рублей и граждане—  до 50 рублей.Кроме того, виновники возникновения пожара, и предприятия, и граждане несут в соответствии с существующим законодательством и имущественную ответственность за

\щербч причиненный лесному хозяйству.Как видно, закон стоит на стороне интересов государства, а значит, и интересов каждого из нас.Но мы должны помнить не только о правовой ответственности, но и моральной.В настоящее время вышел прогноз горимости леса на август месяц— класс горимости леса очень высокий III и выше. Это налагает особые обязанности по соблюдению Правил пожарной безопасности не только на лбеную охрану Пижемского лесхоза, но и на всех граждан нашего района.Гражданам, находящимся в лесу, необходимо соблюдать Правила пожарной безопасности.
В. Г О Р Ю Н О В ,инженер охраны и защиты леса Пижемского лесхоза.
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